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С днем рождения 
Зинаиду Федоровну Драгункину – депутата Мо-

сковской городской думы 6-го созыва от Зелено-
градского округа, председателя Комитета по науке, 
образованию и культуре Совета Федерации Феде-
рального Собрания Российской Федерации.

Желаю счастья, успехов в деятельности на благо 
нашей страны и во имя развития Зеленограда.

ЗНАЙ НАШИХ

К 70-ЛЕТИЮ ПОБЕДЫ

В ЦКД «Зеленоград» прошло 
награждение работников сферы 
культуры Зеленограда.

Приветственное слово от Департамен-
та культуры Москвы произнес начальник 
управления культурных центров и кино-
проката Иван Архипов. Награжденных 
поздравили начальник управления по 
работе с библиотеками Дмитрий Беликов 
и заместитель префекта ЗелАО Наталья 
Свиридова. После торжественного на-
граждения состоялся праздничный кон-
церт, в котором были представлены ше-
девры оперного искусства, исполненные 
солистками проекта «Три сопрано».

Поздравляем наших соотечественни-
ков с заслуженной наградой!

Номинация «Лучший молодой спе-
циалист в сфере культуры»:

Паршина Наталья Валентиновна, на-
чальник информационно-маркетингового 
отдела ЦКД «Зеленоград»;

Персианов Юрий Евгеньевич, препо-
даватель по классу саксофона Детской 
музыкальной школы им. М.Мусоргского;

Аветисян Анна Юрьевна, концерт-
мейстер Детской школы искусств им. 
С.Дягилева;

Третьяк Наталья Викторовна, актриса 
«Ведогонь-театра»;

Ершова Анна Павловна, культорга-
низатор ГБУК Москвы «Творческий ли-
цей»;

Коломиец Тимур Валерьевич, мето-
дист ГБУК Москвы «Творческий лицей»;

Тараканова Дарья Борисовна, руко-
водитель клубного формирования ГБУК 
Москвы «Творческий лицей»;

Номинация «Лучший реализован-
ный проект в сфере культуры»:

Карпова Оксана Олеговна, начальник 
отдела клубных формирований и проект-
ной деятельности ЦКД «Зеленоград»;

Ларина Ирина Вячеславовна, дирек-
тор Выставочного зала «Зеленоград»;

Коновал Любовь Валентиновна, за-
меститель директора по работе с детьми 
Централизованной библиотечной систе-
мы ЗелАО;

Танский Михаил Вениаминович, 
заместитель директора по учебно-
воспитательной работе Детской школы 
искусств им. С.Дягилева;

Окладникова Лариса Анатольевна, 
преподаватель по классу фортепиано Дет-
ской музыкальной школы №71;

Ледуховский Анатолий Владимиро-
вич, режиссер спектакля «Васса Железно-
ва», «Ведогонь-театр»;

Тимонина Наталья Владимировна, ак-
триса «Ведогонь-театра»;

Головина Мария Ивановна, художник 
ГБУК Москвы «Творческий лицей»

Номинация «За вклад в развитие 
культуры города Москвы»:

Визбул Татьяна Владимировна, дирек-
тор Государственного Зеленоградского 
историко-краеведческого музея;

Сарнацкая Ирена Леоновна, препо-
даватель, художественный руководитель 
детского хора «Кантилена» Детской шко-
лы искусств им. С.Дягилева;

Гермони Елена Сергеевна, художе-
ственный руководитель ГБУК Москвы 
«Творческий лицей»;

Латков Михаил Сергеевич, директор 
ЦКД «Зеленоград»;

Курочкин Павел Викторович, худо-
жественный руководитель, основатель 
«Ведогонь-театра»;

Карпман Ирина Рафаиловна, хормей-
стер 1-й категории ЦКД «Зеленоград»;

Кручинина Татьяна Николаевна, куль-
торганизатор ЦКД «Зеленоград»;

Чернецов Андрей Викторович, хор-
мейстер 1-й категории ЦКД «Зелено-
град»;

Горовая Екатерина Владимировна, 
заместитель директора по учебной части 
Детской хореографической школы «Фуэ-
те»;

Резникова Галина Аркадьевна, препо-
даватель по классу фортепиано Детской 
музыкальной школы им. М.Мусоргского;

Салюк Елена Эдуардовна, заместитель 
директора по учебно-воспитательной ра-
боте, художественный руководитель дет-
ского хора «Кантилена» Детской школы 
искусств им. С.Дягилева;

Рунушкина Ирина Васильевна, дирек-
тор Детской музыкальной школы №71.

Шесть коллективов Центра культуры 
и досуга «Зеленоград» подтвердили по-
четное звание «Народный самодеятель-
ный любительский коллектив»: Ба-
летная студии «Грация», Оперная студия 
«Бельканто», Академический хор «Ков-
чег», Молодежный хор «Возрождение», 
Театральная студия «Контакт», Театр тан-
ца «Сапфир».

 О.ЩЕГОЛЕВА,

НАГРАДА ЗА НАГРАДА ЗА ПРЕКРАСНОЕПРЕКРАСНОЕ

В Известия Hall состоялась церемония 
награждения победителей конкурса 
«Лучший работодатель города 
Москвы – 2014», организованного 
Департаментом труда и занятости 
населения столицы, ежегодно 
проводимого в рамках федерального 
конкурса «Российская организация 
высокой социальной эффективности».

Финалисты этого года были утвержде-
ны 30 октября на заседании Московской 
трехсторонней комиссии по регулирова-
нию социально-трудовых отношений. 

Победителей конкурса поздравили и 
наградили почетными дипломами и специ-
ально разработанными знаками отличия 
представители органов законодательной и 
исполнительной власти Москвы, объеди-
нений столичных работодателей и проф-
союзов.

Зеленоград занял два призовых места в 
группе «Московские номинации». В номи-
нации «За предоставление рабочих мест 
организациями малого бизнеса города, 

зарегистрированными по программе 
содействия самозанятости граждан» 3-е 
место заняло ООО «Дженерал Моделс».

Префектуру ЗелАО, занявшую 2-е 
место в номинации «Лучший админи-
стративный округ Москвы, взаимодей-
ствующий с ГКУ ЦЗН АО Москвы по 
реализации государственной политики 
в области занятости населения», по-
здравил заместитель руководителя ДТиЗН 
Москвы В.Рожков. Он вручил диплом и се-

ребряный знак отличия заместителю пре-
фекта ЗелАО А.Новожилову.

– Победа Префектуры ЗелАО в одной 
из номинаций конкурса – это совместная 
заслуга Зеленоградского центра занятости 
населения – его сотрудников и руководите-
ля В.Поплевина – и администрации окру-
га, – отметил после церемонии вручения 
наград лучшим работодателям столицы 
А.Новожилов.

Служба информации ЦЗН 
ЗелАО

ВСТРЕЧИ С НАСЕЛЕНИЕМ
План-график встреч глав управ 
районов Москвы с населением в 

декабре 2014 года
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1. О подготовке к проведению 
мероприятий по празднованию 
встречи Нового года и Рождества 
Христова на территории района 
Крюково
2. Об организации зимнего 
отдыха на территории района 
Крюково
3. О выполнении Программы 
комплексного развития района 
Крюково 
4. Отчет управляющих компаний 
жилищного фонда района 
Крюково о проделанной работе за 
ноябрь 2014 года.
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1. Об итогах выполнения 
Программы комплексного 
развития территории района 
Матушкино в 2014 году               
2. Об организации зимнего 
отдыха и подготовке к 
проведению мероприятий по 
празднованию встречи Нового 
года и Рождества Христова                                  
3. Соблюдение пожарной 
безопасности в жилом фонде 
района Матушкино            
4. Отчет о работе участковых 
уполномоченных полиции отдела 
МВД РФ по районам Матушкино 
и Савелки. 
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 1. Об итогах выполнения 
Программы комплексного 
развития территории района 
Савелки в 2014 году, планы и 
задачи на 2015 год
2.  Об организации зимнего 
отдыха и подготовке к 
проведению мероприятий  к 
празднованию встречи Нового 
года и Рождества Христова на 
территории района Савелки.                                    
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1. Об итогах выполнения 
Программы комплексного 
развития территории района 
Старое Крюково                          
2. Об организации зимнего 
отдыха и подготовке к 
проведению мероприятий по 
празднованию встречи Нового 
года и Рождества Христова. 
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1. О подготовке к проведению 
мероприятий по празднованию 
встречи Нового года и Рождества 
Христова на территории района 
Силино                     
2. Об организации зимнего 
отдыха на территории района 
Силино                     
3. О выполнении Программы 
комплексного развития района.

МОСКВА НАГРАДИЛА ЛУЧШИХ РАБОТОДАТЕЛЕЙ-2014

Префект Анатолий СМИРНОВ

фото А.ЕВСЕЕВА

Это надо потомкам
В связи с приближающейся 70-й годовщиной Победы 

в Великой Отечественной войне 1941-1945 гг. сотрудни-
ками Военкомата ЗелАО проводится розыск своевремен-
но не врученных наград участникам ВОВ и их близким 
родственникам.

Недавно зеленоградцу А.Зацепину вручено удостове-
рение к медали «За отвагу», которой был награжден его 
отец Федор Яковлевич – наводчик минометного расчета 
511-го стрелкового полка 239-й стрелковой дивизии (при-
каз №013/н от 17.02.1944 г.).

Медаль не была вручена герою в связи с его смертью 
в бою. Награду Александру Федоровичу вручил военный 
комиссар Москвы В.Щепилов.

Дорогие зеленоградцы!
73 года назад битва под Москвой стала олицетворе-

нием беспримерного мужества людей нашего многона-
ционального Отечества. Она стала началом контрна-
ступления советских войск и поворотным пунктом на 
пути к Великой Победе. Эта битва развеяла миф о непо-
бедимости фашистской армии и поселила в сердцах лю-
дей уверенность в том, что враг будет разбит, что победа 
будет за нами. Политая кровью наших воинов, ставшая 
священной земля Подмосковья приняла тысячи пав-
ших солдат, которые стеной стояли на пути врага. Па-
мять о них навечно останется в наших сердцах! 

Без исторической памяти, без гордости за герои-
ческое прошлое страны не может вырасти настоящий 
гражданин Отечества. Зеленоград вырос на земле, 
обожженной войной. И ему выпала честь укреплять 
обороноспособность страны, создавать оборонные тех-
нологии нового поколения. На гербе Зеленограда со-
седствуют Штыки как монумент славы и микросхема, 
символизирующая достижения в сфере высоких техно-
логий. 

Среди нас есть ветераны Великой Отечественной, 
труженики тыла, защитники Москвы! Мы гордимся 
ими. То, что вы сделали для нас, не измерить никакими 
наградами. 

Желаю вам здоровья, счастья, мира! Всем жителям 
Зеленограда – благополучия, радости достойного сози-
дательного труда во имя процветания нашей единой 
многонациональной России.        

ПОЗДРАВЛЯЮ!
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ИНФОРМИРУЕМ ИЗ ПЕРВЫХ РУК
Ведущая

Татьяна Сидорова

На Градостроительно-земельной комиссии под 
председательством мэра Москвы Сергея Семеновича 
Собянина были одобрены проекты планировки 17, 21-
го микрорайонов Зеленограда и территории бывшего 
Центра информатики и электроники (ЦИЭ). Для на-
шего округа это важный этап развития – территория 
ЦИЭ площадью в 62 га станет еще одной крупной 
производственно-деловой зоной. 

Если вспомнить историю недостроенного ЦИЭ, то 
в свое время это был грандиозный проект – фактически 
Зеленоград-2, где планировали построить несколько 
НИИ и предприятия электронной и микроэлектронной 
промышленности, возвести жилые кварталы для ра-
ботников. Строительство началось в 1980-х годах, но 
из-за глобальных политических и, как следствие, эко-
номических изменений в стране, не было завершено. 

Вместо высокотехнологичных предприятий нам в 
наследие остались лишь остовы недостроенных зда-
ний. И только проект по строительству жилья, входив-
ший в общую концепцию, был претворен в жизнь. В 
итоге Зеленоград вместо современного производства 
и тысяч новых рабочих мест получил «спальный» 
район  и ежедневную многотысячную волну трудовой 
миграции в Москву, осложненную проблемой  транс-
портного сообщения нашей удаленной территории с  
остальной столицей. 

Реновация зоны ЦИЭ с созданием на этой  тер-
ритории новой производственной площадки, 
включая современные высокотехнологичные про-
изводства, общественно-деловые комплексы, 
спортивно-развлекательные объекты и, как следствие, 
создание более 10 тысяч достойно оплачиваемых ра-
бочих мест, вселяет надежду на решение целого ряда 
социально-экономических задач как для округа, так и 
для Москвы в целом. 

Первый шаг на пути к возрождению промышлен-
ной зоны ЦИЭ сделан, но для реализации всего про-
екта пока далеко. Проект планировки хоть и одобрен 
градостроительной комиссией, но еще должен пройти 
процедуру общественных слушаний – согласование с 
жителями. 

В условиях бюджетной экономии столица намерена 
реализовывать производственные проекты с помощью 

инвесторов. Именно за их счет предполагается воз-
водить предприятия и общественно-деловые здания 
нового ЦИЭ. Подстегнуть интерес инвесторов может 
присвоение со временем этой территории статуса пло-

щадки особой экономической зоны в рамках ОЭЗ «Зе-
леноград». Такой путь развития промзоны ЦИЭ уже 
обсуждается на уровне столичного правительства. 

Новые экономические условия – санкции, неста-
бильные цены на нефть, колеблющийся курс рубля и 
т.п. – заставляют пересмотреть промышленную по-
литику столицы, выделить приоритеты для ее разви-
тия. Сегодня понятно абсолютно всем, что она должна 
быть направлена на импортозамещение, а это, прежде 
всего, развитие отечественного производителя, под-
держка российских предприятий и высокотехнологич-
ных отраслей. 

Пришло время пересмотреть и закон об особых 
экономических зонах, и саму концепцию их разви-
тия. Если раньше ставка в развитии ОЭЗ делалась на 
якорных резидентов – крупные предприятия, такие 
как «Пластик-лоджик» (компания, производящая жид-
кокристаллические мониторы и электронные учебни-
ки). То согласно новой концепции особая зона должна 
стать средоточием предприятий, работающих на им-
портозамещение. 

Изменения в законе об ОЭЗ позволит девелоперам 
участвовать в реализации построенных промышлен-
ных площадей с целью их дальнейшей сдачи в аренду 
небольшим инновационным компаниям, у которых не 
хватает ресурсов на строительство собственных поме-
щений. Да и площадки ОЭЗ престанут быть ограниче-
ны двумя территориями. Так, рассматривается вопрос 
о присвоении статуса ОЭЗ «Зеленоград» территории 
ОАО «НИИМЭ и Микрон» – предприятию, которое 
входит в пятерку лидеров микроэлектронной отрасли 
Европы и является безусловным флагманом отече-
ственной микроэлектроники. 

Но главное – глобальные перемены ждут саму си-
стему управления зоной. Речь идет о передаче полно-
мочий по управлению ОЭЗ «Зеленоград» с федераль-
ного уровня на региональный. То, что Москва станет 
полноценной хозяйкой особой зоны, даст значитель-

ный импульс к ускорению ее развития. Тем более 
что с передачей полномочий столице будут переданы 
неосвоенные средства на строительство внутри пло-
щадки ОЭЗ. 

Уже сегодня все обязательства по строительству 
транспортной инфраструктуры и подведению ком-
муникаций к площадке «Алабушево» ОЭЗ город вы-
полнил. Однако реализация проекта стопорится из-за 
недостаточных темпов освоения самой площадки. 
На сегодня отставание от графика по строительству 
внутренних коммуникаций составляет более 2,5 лет. 
Тревожна и ситуация с подведением сетей к зданиям 
резидентов внутри ОЭЗ. К счастью, все здания четы-
рех резидентов, находящиеся на завершающей стадии 
строительства, не «уйдут в зиму» без тепла – вопрос с 
отоплением сооружений благополучно разрешен.

С.Собянин вопрос о передаче полномочий Москве 
по управлению ОЭЗ «Зеленоград» держит на посто-
янном контроле. Уже прошли первые совместные за-
седания департаментов имущества и науки, промыш-
ленной политики и предпринимательства Москвы, где 
стороны пришли к пониманию, как должна управлять-
ся ОЭЗ «Зеленоград», какие обязательства необходи-
мо выполнить перед резидентами, как ускорить темпы 
реализации проекта и т. п.

Зеленоград параллельно строительству ОЭЗ реали-
зует проект по созданию инновационного территори-
ального кластера. Уже проделана значительная подго-
товительная работа: созданы управляющая компания – 
КП «Корпорация развития Зеленограда» и экспертный 
совет, отобраны проекты, которые дадут реальную 
возможность развития нескольким высокотехнологич-
ным компаниям – создание инжиниринговых центров, 
центров коллективного пользования и т.п.

Один из таких проектов в ближайшее время полу-
чит дополнительное финансирование из федерального 
бюджета. Проводится работа по продвижению про-
дукции предприятий-участников ИТК «Зеленоград» 
на внутреннем и внешнем рынках, организуются кол-
лективные стенды на российских и зарубежных про-
фильных выставках, подписан меморандум о сотруд-
ничестве с аналогичным кластером Гренобля и др.

На сегодня в округе проживает 142 тыс. человек 
трудоспособного возраста (от 16 до 60 лет). При этом 
количество рабочих мест в Зеленограде не превыша-
ет 80-90 тысяч. А если учесть, что в округ стекаются 

рабочие кадры из ближайшего Подмосковья, то ситуа-
ция на рынке труда выглядит не вполне оптимистично. 
Проекты ОЭЗ «Зеленоград», ИТК «Зеленоград» и ре-
новация ЦИЭ в какой-то мере решат социально значи-
мую проблему занятости населения.

Безусловно, научно-промышленный комплекс Зе-
ленограда выходит далеко за рамки реализации этих 
трех проектов. В округе 5 промышленных зон, в об-
щей сложности занимающих территорию более 420 
га, работает порядка 300 инновационных компаний и 
более 50 НИИ и крупных предприятий. Далеко не каж-
дое из них имеет шанс получить статус резидента ОЭЗ 
или войти в число тех, кто в рамках ИТК «Зеленоград» 
реализует инновационный проект, подкрепленный 
госфинансированием. 

Чтобы уравнять шансы зеленоградских иннова-
ционных компаний, работающих в округе, мы давно 
пытались придать всему Зеленограду статус особой 
территориальной единицы, где бы для всех высокотех-
нологичных предприятий действовали льготные усло-
вия. В конце 1990-х Зеленоград в течение нескольких 
лет носил статус особой зоны, благодаря которому 
многие предприятия в разы ускорили темпы роста, а 
бюджет получил значительное увеличение налоговых 
отчислений.

Несколько лет назад префектура округа готовила 
проект по созданию в рамках зеленоградского округа 
Территории инновационного развития. Сегодня мы 
снова находим в этом вопросе понимание и поддерж-
ку в Департаменте науки, промышленной политики и 
предпринимательства столицы. Полагаю, это станет 
яркой иллюстрацией основного принципа промыш-
ленной политики Москвы на территории округа: нало-
говые преференции в обмен на инвестиции в высоко-
технологичные производства.

 Записала Т.СИДОРОВА

РАЗВИТИЕ ПРОМЫШЛЕННОСТИ ЗЕЛЕНОГРАДА: 
ПРОГНОЗ УМЕРЕННО ОПТИМИСТИЧНЫЙ

Мы попросили 
префекта 
А.Смирнова 
рассказать о наиболее 
значимых событиях 
минувшей недели.

   НА ЗАМЕТКЕ У ПРЕФЕКТА

Й 

Удивительное дело − письма. Вроде бы 
ничего особенного в их строках. Но одно за 
другим листаешь, и каждое несет в себе час-

тичку души автора. Слова простые, а их 
соединение создает ощущение вдохновения 
и заставляет вспомнить о самом редком 
из всех человеческих, именно Человеческих 
с большой буквы, качеств, чувстве − благо-
дарности. Листаешь, согреваешь душу в хо-
лодный ноябрьский вечер, и вдруг пронзает 
строчка. Одна, но какая! И осознание: боже 
мой, а ведь это действительно так.

Сейчас многие уже не помнят, как в советское 
время по бесплатным путевкам ребятишки из много-
детных семей посещали лучшие здравницы Черного 
моря. А ведь та социальная система была мощной, 
и только в наше время, когда за все следует платить, 
ценишь то, что достается тебе не за деньги. 

− Для нашей многодетной семьи, в которой два 
ребенка-инвалида, поездка заграницу была нереаль-
ной мечтой. Сами бы мы никогда не выбрались, − 
читаю письмо одной семьи, а всего их − более по-
лусотни. Правительство Москвы и Центр народной 
помощи «Благовест», который возглавляет депутат 
МГД Зинаида Драгункина, подарили зеленоградцам 
поездку в Словению.

− Обычно с детьми едут матери, а тут мне, ба-
бушке, тоже разрешили сопровождать внука, − пи-
шет участница поездки. − Олени, замки, гор вы-
соты, − постепенно строки писем превращаются в 
стихотворные.

− В чужой стране мы не чувствовали себя чужи-
ми, − еще листаю страницы, − благодаря организа-
торам и Людмиле Васильевне Сафоновой, сопрово-
ждавшей нашу группу.

С семьями из Зеленограда встречались посол 
России и консул Словении. Вместе отмечали годов-
щину 70-летия освобождения Словении от фашист-
ских захватчиков. Для детей же навсегда 
останутся в памяти теплые бассейны 
и экскурсии в аквапарки, ко-
торые были подарены 
словенцами. Во 
время со-
вместного 
отдыха мно-
гие семьи 
познакоми-
лись и под-
ружились, а 
ведь самое 
сложное 
в нашем 
мире − это 
выстроить 
понимание 
и сохранить 
доброжела-
тельные отно-
шения.

Атмосфера 
дружелюбия и 
взаимовыручки 
поддерживалась 
нашими волонтерами, которые помогали в сложных 
ситуациях, когда нужно было найти общий язык с 
техникой − позвонить родным или скопировать фо-
тографии на флэш-диск. 

Теплая атмосфера, дружеская поддержка − все 
это позволило перенестись в иной, душевный, мир, 
в котором хочется творить и делиться творчеством. 

Письма, стихи родителей, рисунки детей – это сог-
ревает любого прикоснувшегося к ним. Пусть и ваш 
дом согреет тепло солнечных лучей Словении, за-
печатленных на этих страницах.

Выполняя свои обещания, мы делаем мир теп-
лее. Именно так и поступает З.Драгункина. Будучи 
еще кандидатом в депутаты, Зинаида Федоровна на 
одной из встреч сказала:

− 

– Я буду делать 
все возможное, чтобы 

дети Зеленограда могли посещать 
зарубежные страны, в частности, Словению, 

поскольку с ней налажены прочные рабочие контак-
ты.

Дальше с нами делится впечатлениями о том, как 
развивались события, Людмила Сафонова.

− Как начальник Управления социальной защи-
ты населения ЗелАО я получила письмо с заданием 
сформировать группу из 65 человек, которые едут 
в Словению. Приоритет − у семей с приемными 

детьми. Хочется сказать слова благодарности Та-
тьяне Александровне Руперт, которая от лица при-
глашающей стороны нас принимала, организовала 
необыкновенную культурную программу, делала 
все, чтобы поездка понравилась. 

В день приезда мы присутствовали на церемо-
нии поднятия флага России. Звучал гимн нашего го-
сударства и на протяжении всего времени, пока мы 
были в Чатеже, флаг России развевался над нами. 
Дома мы подготовили концерт в подарок принима-
ющей стороне. Военно-патриотическая тема была 
раскрыта стихами и песнями. Посол России, почет-
ный консул Словении говорили о важности друже-
ских отношений между странами, желали ребятам 
хорошего отдыха. 

Еще запомнилась поездка в Брежецы, где мы 
встретились с ребятами из музыкальной школы, 
познакомившими нас с национальными песнями и 
танцами. В этой гостеприимной стране целебны и 
воздух, и вода в термальных источниках, и заботли-
во приготовленная пища. 

Есть ли у вас в жизни моменты, вспоминая ко-
торые вы понимаете – ради этого стоит жить? Во 
время поездки произошел такой случай. Вдруг бас-
сейн огласился криком. Мама мальчика-инвалида, 
которого только она обычно спускала в бассейн, 
изумилась: ее сын сам, без нее, впервые в жизни 
спустился в воду. 

Такие и многие другие события объединяли 
семьи. Приехавшие, едва знакомые друг с другом 
зеленоградцы, возвращались сплоченной командой 
людей, знающих трудности и делящих успехи друг 
друга. 

Благодарность Зинаиде Федоровне и всем-всем, 
организовавшим этот отдых, не имеет границ. 
Огромное спасибо за выполнение обещания.

 О.ЩЕГОЛЕВА

НОЯБРЬ СОГРЕТ СЛОВЕНИЕЙ
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ЛЮБИМЫЙ ГОРОД

ПРИЧИНА ЗАДЫМЛЕНИЯ 

УСТРАНЕНА

Согласно утвержденному графику на 
территории Московской области проводилось 
плановое сжигание порубочных остатков, в 
результате чего в некоторых районах Москвы 
ощущался запах гари. 

По данным Мосэкомониторинга, выявлено не-
значительное превышение среднесуточных ПДК 
в воздухе, которое вреда или угрозы здоровью не 
представляет. ГУ МЧС России по Москве совместно 
с учреждением сети лабораторного контроля прово-
дит мониторинг воздуха. Работают 2 мобильных и 
46 стационарных пунктов контроля над воздушной 
средой. В каждом административном округе развер-
нуты оперативные группы ГУ МЧС, работающие во 
взаимодействии с органами исполнительной власти 
и представителями Роспотребнадзора. Задействова-
на передвижная лаборатория ГУ МЧС.

Министерством природопользования и экологи-
ческого контроля до особого распоряжения введен 
запрет на сжигание порубочных остатков в Москов-
ской области.  Значительное улучшение обстановки 
достигнуто 21 ноября 2014 года.

ГУ МЧС России по Москве рекомендует в связи 
с ухудшением видимости на дорогах города водите-
лям соблюдать скоростной режим и по возможности 
избегать передвижения на личном транспорте; жите-
лям и гостям столицы лучше ограничить время пре-
бывания на улицах города.

МЧС

ИНФОРМИРУЕМ

О ПРЕКРАЩЕНИИ РАБОТЫ 

ПЕЙДЖЕРА ПРЕФЕКТА

Информируем жителей Зеленограда о том, что с 1 
января 2015 г. прекращает работу пейджер префекта, 
который принимал информацию по телефону 8-495-660-
1045 для абонента «Префект ЗелАО». 

Для обеспечения оперативной и доступной свя-
зи жителей с префектом ЗелАО работает справочно-
информационная служба по телефону 8-495-777-
2809, также свои вопросы и предложения вы 
можете адресовать на официальный сервер Префектуры 
ЗелАО (www.zelao.ru) в раздел «Ваш вопрос к власти».

ОФИЦИАЛЬНО

Основными целями отдыха и оздоровления детей яв-
ляется укрепление здоровья и профилактика заболеваний, 
поэтому в этом году детская оздоровительная кампания 
была организована в период летних и теплых весенних и 
осенних месяцев. Все путевки были размещены в свобод-
ном доступе на портале государственных и муниципаль-
ных услуг (функций) 25 апреля 2014 г.

Если ваш ребенок относится к льготной категории, и 
вы по каким-либо причинам не успели воспользоваться 
путевкой, полностью оплаченной за счет средств бюджета, 
то можете самостоятельно приобрести путевку и получить 
частичную компенсацию стоимости самостоятельно при-
обретенной путевки. 

Для вашего удобства в 2014 г. Правительством Мо-
сквы принято решение изменить порядок подачи и выдачи 
путевки (сертификата) для отдыха и оздоровления детей, 
находящихся в трудной жизненной ситуации. Новый по-
рядок будет осуществляться в 2 этапа: 1 и 2-я заявочные 
кампании.

С 20 декабря 2014 по 20 января 2015 г., если ваш ребе-
нок относится к льготной категории, вы сможете принять 
участие в первой заявочной кампании и подать заявление 
на отдых и оздоровление вашего ребенка в то место отды-
ха и в тот период, когда удобно.

Конкретный детский оздоровительный лагерь, сана-
торий или дом отдыха выбирается в период проведения 
второй заявочной кампании, при условии вашего участия 
в первой.

Более подробная информация о новом порядке органи-
зации отдыха и оздоровления детей, а также сроки второй 
заявочной кампании будут размещены на сайтах Депар-
тамента культуры Москвы http://kultura.mos.ru/ и Госу-
дарственного автономного учреждения культуры Москвы 
«Московское агентство организации отдыха и туризма» 
http://mosgortur.ru/.

ЕДИНЫЙ ДЕНЬ 
ПРИЕМА ГРАЖДАН
1 декабря 2014 г. состоится 

Единый день приема граждан во 
всех общественных приемных 
партии «Единая Россия».      

В общественной приемной 
местного отделения партии «Еди-
ная Россия» ЗелАО прием граж-
дан будет проводиться с 10.00 
до 17.00 по адресу: Зеленоград, 
корп. 607а, в помещении испол-
кома партии.

Прием граждан проведут Га-
лина Николаевна Шестакова, 
глава муниципального округа 
Силино, с 10.00 до 13.00; Вера 
Сергеевна Малинина, глава му-
ниципального округа Крюково, с 
14.00 до 17.00.

Министерство труда и со-
циальной защиты  Российской 
Федерации и Ассоциация раз-
работчиков, изготовителей и 
поставщиков средств индиви-
дуальной защиты с 9 по 12 де-
кабря 2014 г. в павильоне №75 
Всероссийского выставочного 
центра организуют 18-ю Между-
народную специализированную 

выставку «Безопасность и охрана 
труда – 2014».

На ней будут представлены 
достижения в области охраны, 
гигиены и безопасности труда, 
современные средства индивиду-
альной защиты и литература по 
вопросам охраны труда, которую 
можно будет приобрести.

Префектура ЗелАО органи-
зует коллективную поездку на 

выставку. Автобус от здания пре-
фектуры (Центральный проспект, 
д. 1) будет отправляться 10 дека-
бря в 9.00.

Для участия приглашаются 
руководители и специалисты 
по охране труда организаций и 
учреждений округа.

 О своем участии необходимо 
сообщить не позднее 5 декабря 
2014 г. по телефону 495-957-
9839.

РУКОВОДИТЕЛЯМ ПРЕДПРИЯТИЙ И ОРГАНИЗАЦИЙ 
ЗЕЛЕНОГРАДА!

ПОКАЗАТЕЛИ КАЧЕСТВА ПИТЬЕВОЙ ВОДЫ ЗА 
ОКТЯБРЬ 2014 Г. 

 А.КАМЕНЕЦКИЙ, 
директор ПУ «Зеленоградводоканал»

C 1 января 2015 года в 
России вводится новый 
порядок формирования и 
расчета пенсии в системе 
обязательного пенсионного 
страхования. 

Из законодательства уходит по-
нятие «трудовая пенсия». Она транс-
формируется в страховую пенсию 
(по старости, по инвалидности и по 
случаю потери кормильца), назначе-
ние которой будет осуществляться по 
новой пенсионной формуле. В соот-
ветствии с ней пенсионный капитал 
граждан каждый год будет фиксиро-
ваться в баллах – индивидуальных 
пенсионных коэффициентах. В рубли 
накопленные баллы будут переводить-
ся при назначении пенсии. Действую-
щий  порядок расчета и назначения 
трудовой пенсии сохранится до конца 
2014 года.

ПРАВО НА ДВЕ ПЕНСИИ

– Имеет ли право получатель 
страховой пенсии по старости, ко-
торому по состоянию здоровья уста-
новлена инвалидность, на пенсию 
по инвалидности?

Отдельным категориям инвалидов 
предоставлено право на одновремен-

ное получение двух пенсий: государ-
ственной пенсии по инвалидности и 
страховой пенсии по старости. Право 
на получение двух пенсий имеют:

- граждане, ставшие инвалидами 
вследствие военной травмы;

- участники Великой Отечествен-
ной войны, указанные в подпунктах 
«а»-«ж», «и» подпункта 1 пункта 
1 статьи 2 Федерального закона от 
12.01.1995 г. №5-ФЗ «О ветеранах»;

- граждане, награжденные знаком 
«Жителю блокадного Ленинграда».

Кроме того, две пенсии могут быть 
установлены инвалидам из числа 
родителей военнослужащих, погиб-
ших (умерших) в период прохожде-
ния военной службы по призыву или 
умерших после увольнения с военной 
службы вследствие военной травмы; 
вдовам военнослужащих, погибшим 
(умершим) в период прохождения 
военной службы по призыву; отдель-
ным нетрудоспособным членам семей 
граждан, пострадавших в результате 
катастрофы на Чернобольской АЭС. 
Если инвалидность установлена не 
относящемуся к перечисленным кате-
гориям получателю страховой пенсии 
по старости, то вторая пенсия по ин-
валидности ему назначена не будет.

ГОСУДАРСТВЕННАЯ 
ПЕНСИЯ

– Каким образом устанавливает-
ся размер пенсии по инвалидности 
по государственному пенсионному 
обеспечению?

Размер государственной пенсии 
устанавливается в зависимости от 
категории инвалида в процентном 
соотношении к соответствующим 
размерам социальных пенсий и уве-
личивается при их индексации. Если 
у инвалида на иждивении есть нетру-
доспособные члены семьи, то размер 
государственной пенсии по инвалид-
ности определяется исходя из соот-
ветствующего размера социальной 
пенсии, повышенного на 1441,25 рубля 
на каждого нетрудоспособного члена 
семьи, но не более чем на трех чело-
век. 

Государственная  пенсия по ин-
валидности выплачивается в полном 
объеме независимо от того, работает 
в данный момент получатель или нет. 
Размер выплат для граждан, прожи-
вающих в районах Крайнего Севера 
и в приравненных  к ним местностях, 
а также в районах с тяжелыми клима-
тическими условиями, увеличивается 
на соответствующий районный коэф-
фициент.

ВЫПЛАТА ИНВАЛИДАМ

– Что такое ежемесячная денеж-
ная выплата в повышенном разме-
ре пенсий и пособий?

Неработающим инвалидам и 
детям-инвалидам, постоянно про-
живающим на территориях, подверг-
шихся радиационному загрязнению 
вследствие чернобыльской  катастро-
фы, устанавливается ежемесячная 
денежная выплата в повышенном раз-
мере пенсий и пособий. Это выплата 
носит компенсационный характер, так 
как производится только в период по-
стоянного проживания на территории 
соответствующей зоны, возмещая та-
ким образом вред за риск проживания 
на территории, подвергшейся радио-
активному загрязнению. 

Выплаты прекращаются после вы-
езда на жительство из одной зоны в 
другую, а также в «чистые» районы 
или в случае поступления на работу. 
Ежемесячные выплаты устанавли-
ваются в твердых размерах, которые 
зависят от времени проживания в ука-
занных зонах (с 26 апреля 1986 года 
или со 2 декабря 1995 года). Они еже-
годно индексируются  исходя из уров-
ня инфляции.

По материалам газеты «Мой 
Пенсионный фонд», 2014

ОТВЕЧАЮТ СПЕЦИАЛИСТЫ ПФР

Показатели 
качества

Единицы 
измерения

Норматив, Сан-
ПиН 2.1.4.1074-01 Результат

мутность мг/л 1,5 <0,3

цветность град. 20 8

окисляемость 
перманганатная мгО/л 5,0 4,0

железо мг/л 0,3 <0,05

жесткость оЖ 7,0 3,4

общие колиформ-
ные бактерии КОЕ/100мл отс. отс.

термотолерантные 
колиформные 
бактерии

КОЕ/100мл отс. отс.

АКТИВНЫЙ ГРАЖДАНИН

НАГРАДА – ПРОЕКТУ!

«Активный гражданин» – лучшее мобиль-
ное приложение социальной направленности 
по версии CNews

 «Активный гражданин» признан 
лучшим мобильным приложением 
для госсектора по версии CNews – ав-
торитетного издания в сфере инфор-
мационных технологий. Проект «Ак-
тивный гражданин» получил премию 

CNews AppWARDS в номинации «Лучшее мобиль-
ное приложение для госсектора». Церемония вруче-
ния наград за самые лучшие мобильные решения, 
созданные отечественными разработчиками, со-
стоялась в рамках форума, организованного CNews, 
авторитетным российским изданием об информа-
ционных технологиях и телекоммуникациях. Лау-
реатов среди нескольких претендентов определили 
представители профессионального сообщества, уча-
ствовавшие в форуме, в ходе интерактивного голо-
сования. Премия вручалась впервые. 

АКТУАЛЬНО

 Городской центр по трудоустройству освобождаемых от работы медиков необходи-
мо создать в Москве. Об этом в ходе заседания президиума столичного правительства 
сообщил мэр столицы Сергей Собянин.

«Нам необходимо создать городской центр, специальный городской центр по тру-
доустройству высвобождаемых работников. В этом городском центре надо собрать всю 
информацию о вакансиях не только в городском здравоохранении, но и у наших со-
седей в Московской области и близлежащих областях, ведомственных федеральных 
клиниках, в частных медицинских организациях, учреждениях департамента социаль-
ной защиты, на те вакансии, которые требуют медицинского образования и ряд других 
вакансий, которые возможны для трудоустройства медицинских работников», – сказал 
мэр.

Таким образом, столичный градоначальник пошел навстречу медицинским проф-
союзам, которые просили смягчить последствия реформы. «Накануне совет главных 
врачей, профсоюз медицинских работников города Москвы вышел с инициативой к 
Сергею Семеновичу, чтобы поддержать работников, которые освобождаются, по во-
просам информатизации трудоустройства и каких-то финансовых пособий. Мы очень 
плодотворно поговорили и попросили о создании единого информационного центра 
по трудоустройству. Проговорили момент, касающийся переквалификации врачей, что-
бы привести в соответствие востребованных в городе специалистов с потребностью в 
оказании медицинской помощи», – говорит главный врач московской городской боль-
ницы №57, депутат МГД Ирина Назарова.

В Москве проходит реформа системы здравоохранения, цель которой – повышение 
качества медицинских услуг.

Работники медучреждений Москвы, сокращаемые в процессе оптими-
зации отрасли здравоохранения, получат единовременные выплаты в раз-
мере от 200 тыс. до 500 тыс. рублей.

«Период адаптации к новым условиям очень тяжелый, и мы должны 
выполнить все пункты трудового законодательства: и по предложению тру-
доустройства, и переобучению, и выходным пособиям, которые положены 
по трудовому законодательству. Кроме этого, я считаю возможным и необ-
ходимым осуществить разовые выплаты из городского бюджета в размере 
от 200 тыс. до 500 тыс. рублей», – заявил мэр Москвы Сергей Собянин на 
заседании президиума городского правительства во вторник. Он уточнил, 
что сокращаемый младший медицинский персонал получит единовремен-
ные выплаты по 200 тыс. рублей, средний медперсонал – 300 тыс. рублей, 
врачи – 500 тыс. рублей. По словам Собянина, эти средства помогут ме-
дикам в период поиска новой работы. «Еще раз подчеркну: эти выплаты 
будут производиться помимо выплат, которые положены по трудовому за-
конодательству или связаны с обучением», – сказал мэр. Он добавил, что 
реорганизация в здравоохранении должна идти не на экономию средств, а 
на улучшение качества и доступности медицинской помощи.

СОБЯНИН: ВЫСВОБОЖДАЮЩИЕСЯ 
МЕДИКИ ПОЛУЧАТ КОМПЕНСАЦИЮ 

ДО 500 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ

ДЛЯ МОСКОВСКИХ ВРАЧЕЙ СОЗДАДУТ ЦЕНТР ПО 
ТРУДОУСТРОЙСТВУ И НАЧНУТ ВЫПЛАЧИВАТЬ 

СТИПЕНДИИ В 30 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ

УВАЖАЕМЫЕ ЗЕЛЕНОГРАДЦЫ

ВАС ЭТО КАСАЕТСЯ 

НАЛОГОВЫЙ КАЛЬКУЛЯТОР ДЛЯ 

МОСКВИЧЕЙ

В четверг, 13 ноября, в пресс-центре «ТАСС» 
министр Правительства Москвы, руководитель Де-
партамента экономической политики и развития 
М.Решетников представил действующую версию 
интернет-калькулятора для расчета ориентировоч-
ной суммы налога на имущество физических лиц по 
кадастровой стоимости.

По словам министра, калькулятор создан по 
предложениям москвичей, экспертного сообщества 
и депутатов Московской городской думы. Цель – по-
мочь владельцу недвижимости в столице рассчитать 
примерный размер налога на принадлежащее ему 
на правах собственности имущество, который ему 
предстоит заплатить в 2016 г.

М.Решетников отметил, что «налоговый кальку-
лятор» был создан в кратчайшие сроки как инстру-
мент, наглядно демонстрирующий практическое 
применение законопроекта, которому предстоит 
пройти второе чтение в Мосгордуме. Он подчер-
кнул, что результаты расчета калькулятора носят ин-
формационный характер и не являются платежным 
документом.

М.Решетников подчеркнул, что это первая пу-
бличная версия калькулятора, который будет и даль-
ше развиваться совместно с налоговой службой на 
основании открытых данных Росреестра. «Конечно, 
калькулятор будет дорабатываться, – сказал он в за-
вершение своего выступления. – У москвичей есть 
возможность проверить его в действии, выработать 
предложения по улучшению, а при необходимости 
обратиться в соответствующие органы для внесения 
изменений в те или иные сведения. Мы также не 
возражаем против размещения этого инструмента на 
любом профильном интернет-ресурсе».

Доступ к «налоговому калькулятору» – при на-
жатии на  главной странице сайта Департамента 
экономической политики и развития города Москвы 
на баннер.
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ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

С момента принятия пятилетней 
государственной программы 
«Столичное здравоохранение 
на 2012-2016 годы» москвичи 
наблюдали за поистине 
глобальными переменами в 
системе здравоохранения. Еще 
3-4 года назад можно было лишь 
мечтать о тех возможностях, 
которые сегодня открыты 
для пациентов амбулаторно-
поликлинических центров и 
стационаров столицы.

Но, несмотря на достаточно высокий 
уровень московской медицины в целом, 
перемены, связанные с модернизацией 
здравоохранения, все же вызывают у на-
селения тревогу. 

– Чтобы быть объективными, давай-
те вспомним, что было в недавнем 
прошлом, – предложил руководи-
тель Дирекции по обеспечению 
деятельности государственных 
учреждений здравоохранения 
ЗелАО И.Голоусиков. – Десяти-
летиями в сфере здравоохране-
ния ничего не менялось, здания 
советской постройки нуждались 
в капитальном ремонте, 
оснащение медтехни-
кой оставляло желать 
лучшего, огромные 
очереди к участко-
вым терапевтам, 
необходимость 
спозаранку запи-
сываться к узким 
специалистам и т.д.

И что мы видим 
сегодня? За послед-
ние годы в органи-
зации медицинской 
помощи Зеленограда 
произошли значи-
тельные положитель-
ные сдвиги. В зданиях 
всех поликлиник и больни-
цы города проведен капиталь-
ный ремонт, особое внимание было 
обращено на необходимость реконструк-
ции инженерных коммуникаций, систем 
вентиляции и кондиционирования. За 
счет программы модернизации удалось 
полностью переоснастить все поликли-
ники Зеленограда и городскую больни-
цу. С помощью самого современного 
оборудования значительно улучшилось 
качество обслуживания пациентов.

 Вместо узкопрофильных небольших 
поликлиник появились амбулаторные 
центры. Для повышения эффективности 
использования ресурсов создана Единая 
информационно-аналитическая систе-
ма, в кабинетах врачей появились ком-
пьютеры, в поликлиниках – терминалы 
для самозаписи. Сегодня можно предва-
рительно записаться на прием к врачу в 
любое из медучреждений по Интернету 
через портал госуслуг. 

Проще стало получить бесплатные 
рецепты, в максимально короткие сроки 
попасть на прием к врачу-специалисту 
(в течение 7 рабочих дней, хотя по фе-
деральному стандарту срок 10 дней). 
По федеральным нормативам плановую 
госпитализацию проводят в течение 30 
дней, а в нашем округе очередей нет. К 
моменту госпитализации пациенту про-
водятся все необходимые обследования, 
чтобы максимально сократить его срок 
пребывания в больнице. 

В Зеленограде хорошо организовано 
донорское движение, отделение перели-
вания крови горбольницы – это целый 
банк крови, в котором производится за-
бор, переработка и заготовка крови и ее 
компонентов в количестве, обеспечива-
ющем не только потребности городской 
больницы №3, но и московских стацио-
наров. 

Вводятся перспективные проекты, 
касающиеся медицинского обслужива-

ния. Так, проект «Доктор рядом» наце-
лен на быстрое и удобное для жителей 
предоставление медицинских услуг по 
принципу шаговой доступности. Неу-
клонно растет процент иммунизации, 
большое внимание уделяется вакцина-
ции против пневмококковых инфекций 
в отношении ветеранов, лиц пожилого 
возраста. Мы уже видим хорошие ре-
зультаты, которые дала начатая несколь-
ко лет назад реализация программы дис-
пансеризации населения. 

– Иван Яковлевич, сегодня раз-
вивается направление по оказанию 
высокотехнологичной медицинской 
помощи, что конкретно делается в на-
шем округе?

– Нами закуплен дорогостоящий 
ангиограф, готовит-

ся к открытию 
рентгено-

хирургическое отделение, 
где с помощью высоких технологий 
будет возможность лечить инфаркт 
миокарда. Раньше мы вынуждены были 
возить на лечение больных этой разно-
видностью ишемической болезни серд-
ца в 81 и 23-ю горбольницы, сейчас же 
готовы оказывать всю необходимую ме-
дицинскую помощь зеленоградцам в на-
шем стационаре. Уже набран необходи-
мый персонал: врачи высшей категории, 
кандидаты наук с многолетней практи-
кой работы в рентгено-хирургических 
отделениях. В стационаре создан регио-
нальный сосудистый центр с отделением 
первичной реабилитации, оснащенный 
всем необходимым оборудованием. 

Сегодня родильный комплекс осна-
щен самым современным оборудова-
нием, в частности, ультразвуковыми 
аппаратами экспертного класса, в опе-
рационных используется аппарат по не-
медленной реинфузии крови – Cellsеrver. 

Здесь применяются новаторские методы 
родовспоможения и лечения гинеколо-
гических заболеваний. 

Три года назад в роддоме открылось 
отделение детской реанимации для 
маловесных новорожденных (от 500 
граммов). Отделение оснащено совре-
менными кувезами, дыхательным и уль-
тразвуковым оборудованием. Имеются 
необходимые препараты для раскрытия 
легких у малышей. Кроме того, в род-
доме есть и инфекционное отделение, 
изолированное от основных отделений 
и оснащенное современным оборудова-
нием и необходимыми препаратами. И в 
результате материнская и младенческая 
смертность в России снижается. В Зеле-
нограде данный показатель низкий. Это 
происходит благодаря более бережному 
ведению родов, наличию современного 
оборудования и необходимых препара-
тов.

– Сейчас широко обсуждается так 
называемая «новая федеральная си-
стема финансирования здравоохране-
ния» и сокращение коечного фонда в 
городских больницах... 

– Мы работаем по ОМС, а в рамках 
«одноканального финансирования» жи-
вем уже полтора года, и за этот период 
ничего не изменилось – в нашем округе 
учреждения здравоохранения не закры-
лись. Только зарплата у врачей и мед-
персонала стала выше. 

Разговоры о сокращении коечного 
фонда в горбольницах также в корне 
не верны. Мы не собираемся его сокра-
щать, а будем оптимизировать. А это со-
вершенно разные вещи. В среднем наши 
пациенты лежат в стационаре 9 дней, 
ряд оперативных вмешательств мы про-
водим амбулаторно – в Центре амбула-
торной хирургии поликлиники в 20-м 
мкрн. Следовательно, во многом отпала 
необходимость занимать больничные 
койки. К примеру, раньше больных с 
аппендицитом «выдерживали» в боль-
нице неделю. Сейчас, благодаря новым 
технологиям, эндоскопическим опера-
циям, саморассасывающимся швам в 
этом нет необходимости. Неосложнен-
ные больные могут быть выписаны уже 
на второй день и проходить дальнейшее 
лечение в дневном стационаре. Также 
по всем остальным направлениям. И 
как итог – уже с мая этого года в нашей 
больнице ликвидирована очередь на го-
спитализацию. 

По факту получается, что свободных 
коек достаточно много. Например, в хи-

рургическом отделении больницы из 60 
коек востребованы сегодня только 40, а 
во второй хирургии из 30 – 15. Мы по-
считали, что если одно из хирургических 
отделений, без увольнения персонала, 
будет перепрофилировано по востре-
бованному населением направлению – 
в отделение сосудистой хирургии, то 
расширятся возможности оказания мед-
помощи, в т.ч. и высокотехнологичной. 
Зеленоградцам с сосудистой патологией 
не надо будет обращаться в столичные 
стационары, сможем оказывать практи-
чески всю необходимую хирургическую 
помощь в нашей окружной больнице.

Таким же образом, на базе пяти те-
рапевтических отделений горбольницы 
мы открыли профильные отделения: 
эндокринологическое, гастроэнтероло-
гическое, пульмонологическое, кардио-
логическое и отделение общей терапии. 
Статистически у нас не уменьшилось 
число пациентов, но изменился подход 

к оказанию 
медпомощи, 
она стала бо-
лее своевре-
менной, эф-
фективной и 
специализиро-
ванной.

Например, 
когда раньше 
больной по-

ступал в больницу, около трех суток 
уходило на его обследование. Лечение 
начиналось несколько дней спустя. Се-
годня благодаря оперативной диагно-
стике мы с первого дня приступаем к 
лечению пациентов: в больнице любое 
исследование проводится круглосуточ-
но, в т.ч. биохимия крови, клинический 
анализ крови, анализ мочи, КТ, рентген, 
ультразвуковая и функциональная диа-
гностика.

Количество коек в больнице по ряду 
показателей определяет Департамент 
здравоохранения, у руководства гор-
больницы есть полномочия по состав-
лению штатного расписания. Коечный 
фонд урезать нет смысла – пациентов 
меньше не становится, но в то же время 
есть необходимость расширять меди-
цинский профиль и перепрофилировать 
некоторые отделения в соответствии с 
потребностями округа. 

– Какова цель проводимой в на-
стоящее время оптимизации?

– Сегодня каждый главврач стремит-
ся к тому, чтобы его учреждение выжило 
в новых условиях, старается привести 
коечный фонд, численность врачей и 
их специализацию в соответствие с по-
требностями пациентов. Оптимизация 
позволит улучшить качество предостав-
ления медицинских услуг населению и 
значительно поднять зарплаты медпер-
соналу.

 Приведу пример. В городской боль-
нице действует мощная, оснащенная 
новым дорогим диагностическим обо-
рудованием лаборатория, способная од-
ним из аппаратов в течение часа делать 
1800 анализов. И в то же время есть ма-
ломощные, выдающие лишь определен-
ный набор анализов лаборатории при 
поликлиническом отделении, в женской 
консультации и родильном доме. Какой 
смысл их держать? Поэтому согласно 
приказу Департамента здравоохранения 
Москвы мы их оптимизируем, то есть 
закрываем, а персонал переводим на 
работу в центральную диагностическую 
лабораторию.

Или, к примеру, физиотерапевтиче-
ское отделение. Опять же нет смысла 
держать плохо оборудованные физио-
терапевтические кабинеты в роддоме, 
женской консультации, поликлиниче-
ском отделении, если при горбольнице 
работает хорошо оснащенное физио-
терапевтическое отделение – в самом 
стационаре и на базе отделения дневного 

пребывания на месте бывшего санатория. 
– Сегодня одно из важных направ-

лений в здравоохранении – популяри-
зация здорового образа жизни, как эта 
задача реализуется в Зеленограде?

– В период модернизации здравоох-
ранения у горожан возникает множество 
вопросов, неясностей. Чтобы помочь зе-
леноградцам разобраться во всех ново-
введениях, чтобы они знали когда, куда 
и к какому врачу обратиться за своевре-
менной и качественной медпомощью в 
апреле 2013 г. мы создали медицинскую 
газету «Будь здоров, Зеленоград!». Сна-
чала это был 4-полосный бюллетень, 
теперь – 12-полосная полноценная газе-
та. Кстати, среди всех округов Москвы 
только Дирекция здравоохранения Зе-
ленограда имеет собственное печатное 
издание. К участию в выпусках газеты 
подключились все лечебные учреждения 
города, а также медцентры Зеленограда, 
регулярно предоставляя для жителей 
полезную информацию. Издание стало 
востребованным среди пациентов ле-
чебных учреждений и жителей округа.

В Зеленограде созданы центры здо-
ровья – структурные подразделения 
амбулаторно-поликлинических учреж-
дений. Сюда может прийти любой жи-
тель, бесплатно всего за 30-40 минут 
пройти обследование по различным 
параметрам (обследовать сердечно-
сосудистую и дыхательную системы, 
процесс обмена веществ, соотношение 
жировой и мышечной массы, наличие 
воды в организме и др.) и получить гра-
мотную медицинскую консультацию. 
Каждый пациент уносит с собой паспорт 
здоровья, где отмечены его антропоме-
трические данные, вредные привычки, 
состояние здоровья на определенную 
дату. На базе центров здоровья работают 
и кабинеты по отказу от курения. 

– Какие наиболее значимые из-
менения произошли с введением сто-
личными властями программы сто-
личного здравоохранения?

– За 3 года смертность среди тру-
доспособного населения в столице 
снизилась на 15%, причем от болезней 
кровообращения, онкологии, ДТП, орга-
нов дыхания – от 10 до 30%. В столице 
самые низкие показатели смертности по 
стране: согласно статистике москвичи 
живут на 6 лет дольше. А главное, се-
годня люди стали внимательнее отно-
ситься к своему здоровью, причем, судя 
по опросам, произошло это именно бла-
годаря направленности на улучшение 
жизни горожан. Для этого и проводится 
модернизация здравоохранения, просто 
население недостаточно проинформи-
ровано о реформе, не знает всех планов 
ее проведения. Перестройка такой гро-
мадной системы как здравоохранение 
не может проходить «без сучка и задо-
ринки». Конечно, сбои будут, но это не 
означает, что ничего не надо менять. 

 Беседовала И.ФЕДЮНИНА, 
фото автора

ЧТО НАМ ДАСТ 
ОПТИМИЗАЦИЯ 
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СТАЦИОНАР

ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЯ

Минувший сентябрь запомнился 
медицинскому сообществу Зеленограда 
визитом в наш округ и городскую больницу 
№3 министра здравоохранения РФ 
В.Скворцовой. Будучи по специальности 
неврологом, Вероника Игоревна высоко 
оценила работу зеленоградских врачей и, в 
частности, неврологического отделения 3-й 
городской больницы. 

Приведя в пример стандарты Всемирной орга-
низации здравоохранения, согласно которым 70% 
пациентов с инсультом должны быть «поставлены 
на ноги», В.Скворцова отметила, что работа 1-го 
неврологического отделения 3-й горбольницы со-
ответствует самым высоким мировым стандартам, 
ведь большинство пациентов после лечения в отде-
лении уходят домой на собственных ногах. О том, 
как удалось добиться таких высоких результатов, 
мы попросили рассказать окружного невролога, за-
ведующую 1-м неврологическим отделением город-
ской больницы №3 Е.Владимирову.

– Елена Евгеньевна, расскажите, пожалуйста, 
о работе 1-го неврологического отделения, какие 
методики вы применяете?

 – Наше отделение предназначено для диагно-
стики, лечения и оказания неотложной медицин-
ской помощи больным с острыми нарушениями 
мозгового кровообращения – инсультами, а также 
для профилактики этого опасного заболевания. В 
структуру отделения входит 48 коек для пациентов 
различной тяжести. Мы работаем в круглосуточном 
режиме и оказываем неотложную медпомощь боль-
ным, которые госпитализируются к нам из «зоны 
ответственности» больницы (это Зеленоград и его 
окрестности). Также много пациентов поступает 
из отдаленных территорий Московской области: 
Клина, Твери. Есть пациенты, которые специально 
приезжают на лечение в наше отделение из других 
районов Москвы.

В отделении неврологии проводится диагности-
ка причин возникновения сосудистых заболеваний 
мозга. Ведется персонифицированная терапия це-
реброваскулярных заболеваний с учетом особенно-
стей каждого пациента, разрабатываются програм-
мы первичной и вторичной профилактики острых 
нарушений мозгового кровообращения при таких 
факторах риска, как гипертоническая болезнь, ги-
перлипедемия, нарушение углеводного обмена, 
функций свертывающей системы крови. 

 Наши врачи ведут мониторинг прогрессирова-
ния сосудистых заболеваний, наблюдают больных 
после перенесенного инсульта и операций на голов-
ном мозге, а также пациентов из группы риска по 
развитию сосудистых патологий: с заболеваниями 
головного мозга, периферической нервной систе-
мы, метаболическими нарушениями, сахарным 
диабетом. Они взаимодействуют со специалистами 
окружного амбулаторного центра, куда направляют-
ся наши пациенты на дальнейшую реабилитацию 
после стационара. 

Перед коллективом нашего отделения стоит за-
дача по внедрению инновационных методов оказа-
ния медпомощи, проведению социальной адаптации 

людей с двигательными, речевыми и когнитивными 
нарушениями и восстановлению трудоспособности 
молодого населения. 

– Из отделения неврологии 70% пациентов 
выходят на своих ногах, как это возможно?

– Мы смогли этого достичь во многом благодаря 
работе мультидисциплинарной бригады реабили-
тации, функционирующей при нашем отделении. 
Мы используем разнообразные методики реаби-
литации пациентов после инсульта, в т.ч. кинези-, 
лазеро-, физиотерапии, магнитную и нейромышеч-
ную электростимуляции, роботизированное лече-
ние, социальную адаптацию, коррекцию высших 
психических функций и эмоционального состояния 
больного. 

Многих из них приходится учить элементарным 
навыкам с «нуля»: как правильно есть, обслужи-
вать себя, ходить и т. п. С пациентами работают 

врач-невролог, врач-методист лечебной физкульту-
ры, врач и медсестра физиотерапии, логопед, мас-
сажист, психолог, нейрореабилитолог. Благодаря 
своевременному оказанию медицинской помощи, 
комплексному подходу к лечению и реабилитации, 

у пациентов происходит 
существенное улучше-
ние даже в первые не-
дели после развития за-
болевания, они быстрее 
встают на ноги после 
инсульта и менее под-
вержены риску реци-

дива.
– Общеиз-

вестно, что 
неврологиче-
ским боль-
ным, особен-
но с острым 
нарушением 

мозгового кровообращения, очень важно как 
можно раньше обратиться за медицинской помо-
щью. Каковы первые симптомы инсульта?

 – Первыми признаками инсульта могут быть 

спутанность речи, асимметрия лица, слабость в ко-
нечностях, нарушение координации в движениях, 
потеря сознания. Лечение таких больных – тромбо-
лизисная терапия – наиболее эффективно, если его 
начать в первые 4 часа развития инсульта. Поэтому 
в горбольницу таких пациентов доставляют к нам 
«скорой помощью», минуя приемное отделение. 
Бригада «скорой помощи» предварительно опо-
вещает наше отделение о поступлении больного в 
стационар, его привозят непосредственно в отделе-
ние нейрореанимации. Здесь больному оказывается 
круглосуточная помощь, он постоянно наблюдается 
врачами и медсестрами, после чего переводится в 
2- или 3-местную палату ранней реабилитации, где 
проводится дальнейшее восстановительное лече-
ние. Как правило, курс лечения составляет от 7 до 
21 дня.

– За последние годы показатель сохранения 
жизни среди пациентов отделения значительно 
повысился. Чем это вызвано?

– Это стало возможным во многом благодаря 
высокой квалификации медперсонала и оснащению 
отделения новейшим медицинским оборудованием 
для диагностики и лечения. В стационаре есть ком-
пьютерная томография, проводится магниторезо-
нансная терапия, ультразвуковая диагностика. 

Функционирует в круглосуточном режиме 
клинико-диагностическая лаборатория, благодаря 
чему стало возможно оказание высококачествен-
ной и высокоэффективной медпомощи больным с 
острыми нарушениями мозгового кровообращения. 
Пациентам с нарушениями мозгового кровообраще-
ния и инсультом проводят полную функциональную 
диагностику: начиная от общих анализов и заканчи-
вая томографией, ультразвуковой допплерографией 
сонных артерий и др. Решение о необходимости 
проведения оперативного лечения больных атеро-
склеротическим стенозом брахицефальных артерий 
принимается совместно с квалифицированными 
ангиохирургами. Все больные с геморрагическим 
инсультом в обязательном порядке осматриваются 
нейрохирургом.

– Каков возраст пациентов неврологического 
отделения?

– Контингент наших пациентов, в основном, со-
ставляют люди предпенсионного и пенсионного воз-
раста – 50-60 и 70 лет, но, к сожалению, с каждым 
годом инсульт все больше «молодеет». Бывали слу-
чаи, когда к нам привозили 17, 19-летних больных. 
Никто из пациентов не застрахован от рецидива за-
болевания: есть те, кто попадают к нам с инсультом 
повторно, в третий и даже четвертый раз. 

Наши пациенты – пожалуй, самая тяжелая ка-
тегория среди всех больных, поступающих на ста-
ционарное лечение. Инсульт – страшная болезнь, от 
которой умирает в мире огромное количество людей 
(смертность от инсульта занимает 2-е место среди 
всех летальных исходов в России). Поэтому поднять 
человека на ноги после перенесенного инсульта – 
для врача уже подвиг. Для медицинских работников 
нашего отделения это подвиг ежедневный. Для нас 
каждодневное спасение человеческой жизни уже 
давно перестало быть чем-то особенным, мы про-
сто добросовестно выполняем свою работу. 

 Беседовала И.ФЕДЮНИНА, фото автора

ДОСТУПНО.СОВРЕМЕННО.
ТЕХНОЛОГИЧНО

вержены риску реци-
дива.

– Общеиз-
вестно, что 
неврологиче-
ским боль-
ным, особен-
но с острым 
нарушением 

Глава Департамента здравоохранения Москвы 
Алексей Хрипун заявил на пресс-конференции в 
центральном офисе «Интерфакса»:

– Гарантом того, что качество и доступность 
медуслуг в Москве не пострадают от оптимизации, 
является Департамент здравоохранения Москвы. 
Были проведены консультации с профессиональ-
ным сообществом, общественными организациями, 
профсоюзом по вопросам оказания мер социальной 
поддержки увольняемым медикам. Так, врачи по-
лучат полмиллиона рублей, средний медперсонал – 

300 тыс., младший – 200 тыс. рублей, не облагаемых 
налогами.

По словам главы Департамента соцзащиты 
В.Петросяна, средства на оказание социальной под-
держки высвобождающимся медицинским работни-
кам уже заложены в бюджете на 2015 г. и составляют 
220 млрд руб.

Центр трудоустройства для высвобожденных в 
ходе реформы системы здравоохранения москов-
ских медиков (в поликлинике №5 в Даевом переул-
ке)  уже с понедельника готов начать переобучение.

Реформы вызваны 
изменением самой си-
стемы здравоохранения 
в последние три года, 
беспрецедентным из-
менением материально-
технического уровня 
медицинских органи-

заций.
Вследствие этого медицинские 

организации в зависимости от того, с 
какими пациентами они имеют дело, 
в зависимости от типа заболеваний, 
от показателей обращаемости и 
объемов медицинской помощи, сами 
сегодня принимают решения, какими 
кадровыми ресурсами и какой чис-
ленностью они могут и должны вы-
полнять объемы своей работы.

ГЛАВА МОСГОРЗДРАВА А.ХРИПУН: 
«СОЗДАН ЦЕНТР СОДЕЙСТВИЯ ТРУДОУСТРОЙСТВУ 

ВЫСВОБОЖДАЮЩИХСЯ МЕДРАБОТНИКОВ» 
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ЖИВАЯ ЛЕТОПИСЬ

КРУГЛЫЙ СТОЛ ФОТОФАКТ

В наши дни облик Зеленограда трудно 
представить без куполов Никольской 
церкви. Это мост, перекинутый 
из прошлого нашего города в его 
настоящее и будущее. Знаменательно, 
что именно храм оказался 
единственным  зданием, уцелевшим 
со времен наших предков, сохраняя не 
только историческую, но и духовную 
преемственность между разными 
поколениями. 

Хотя были в судьбе Никольской церкви 
и тяжелые десятилетия. В 30-е годы она 
была разорена и закрыта, в течение полуве-
ка на ее территории располагались склады, 
мастерские, позже – пионерский лагерь. 

30 лет назад, в 1984 году, инициативная 
группа зеленоградцев обратилась к вла-
стям с просьбой передать храм верующим 
для возобновления богослужений. Каким 
был путь к возрождению святыни, мы по-
просили рассказать Алексея Алексеевича 
Ищука, который возглавлял исполнитель-
ную власть в Зеленограде с 1988 по 2000 г.: 
сначала в качестве председателя исполкома 
Зеленоградского горсовета, а затем в долж-
ности префекта ЗелАО. 

– До начала 80-х на территории Ни-
кольской церкви располагался пионерский 
лагерь завода «Элион», – рассказывает 
Алексей Алексеевич. – Затем для лагеря, 
получившего название «Волна», нашли 
место в Конаково.  А территория храма по-
степенно приходила в запустение. 

Мы рассмотрели возможности ее ис-
пользования, и было принято решение раз-
местить в двухэтажном здании небольшой 
стационар психоневрологического диспан-
сера, который был городу нужен. Занима-

ясь этими вопросами, нельзя 
было не обратить внимания 
на Никольскую церковь, рас-
положенную рядом. В то вре-
мя она производила тяжелое 
впечатление. Практически 
это были руины.

– Кем было принято 
решение о восстановлении 
храма?

– В 1984 году  я был 
первым заместителем пред-
седателя зеленоградского 
исполкома Ю.Квитко. На 
начальном этапе этой рабо-
ты с инициативной группой 
контактировал Юрий Алек-
сеевич, чем мог – помогал. В 
1988-м я стал председателем 
исполкома, и в том же году 
здание храма свт. Николая Мирликийского 
было передано Патриархии. Зеленоград-
ский храм стал одним из первых, возвра-
щенных Церкви. 

Я познакомился с протоиереем Влади-
миром Харитоновым, который был назна-
чен настоятелем храма. Мы встретились, 
поговорили, как он думает заниматься вос-
становлением, и какая помощь ему нужна. 
1 августа 1988 года, перед началом работ, 
Никольская церковь была освящена. Зеле-
ноградская община во главе с настоятелем 
стала ее восстанавливать. Люди жертвова-

ли средства, иконы, приходили, чтобы сде-
лать что-то своими руками. И мы, со своей 
стороны, помогали, чем могли.

– Что это была за помощь?
– Во-первых, мы обеспечили «зеленую 

улицу» для оформления всех документов. 
Это большой объем работы, требующий 
значительного времени. Кроме того, посто-
янно происходили различные изменения. 
В 1988 г. Никольский храм передали Церк-
ви, а уже через 3 года мы жили в другой 
стране. 

В 1991 г. не стало  СССР.  Стали соз-
даваться новые структуры власти, об-

разовались комитеты по 
землепользованию, по иму-
ществу. И здесь мы постара-
лись свести все возможные 
трудности с оформлением к 
минимуму. Но основными 
были, конечно, проблемы, 
связанные с работами по 
восстановлению храма.

Для начала нужно было 
вывезти мусор, ведь церковь 
была разрушена, да и на при-
легающей территории чего 
только не было. Как только 
удалось расчистить один из 
приделов, в храме  возоб-
новились службы. К первой 
Пасхе 1989 года расчис-
тили и выровняли дорожку 
для крестного хода вокруг 
храма.  Никольская церковь 
ожила, но было понятно, что 
сделать предстоит еще очень 
много.

Отец Владимир при-
ступил к действию, я ре-
гулярно навещал его и 
если возникали какие-то 

сложности, старался решить эти вопро-
сы: помочь строительной техникой, ор-
ганизовать доставку материалов и т. п.  
Нужно было подвести инженерные ком-
муникации. Тепло, электроэнергия, вода –
все это важно и необходимо, ведь в храм 
приходит множество людей.

 Была и своя специфика: например, для 
реставрации здания храма можно было 
использовать далеко не любой кирпич. И 
мы нашли, где производится кирпич, ко-
торый соответствует всем требованиям. 
Ведь Никольская церковь – наш истори-

ческий памятник, других таких зданий 
на территории Зеленограда нет. А глав-
ное – это храм. Я не хочу сказать, что 
при строительстве других зданий можно 
работать спустя рукава или использо-
вать некачественные материалы. Человек 
всегда отвечает за свою работу.  Однако 
строительство или восстановление храма –
это особая ответственность.

– Принимая решение помочь храму, 
вы не опасались нареканий со стороны 
вышестоящего руководства?

– У руководителей  органов власти на 
местах тогда появилась возможность при-
нимать самостоятельные решения и брать 
на себя ответственность. Делать это я ни-
когда не боялся. Была определенная свобо-
да, и я старался использовать любые воз-
можности для помощи храму. Но за каждое 
свое решение я нес ответственность. 

Что касается финансирования, то здесь 
большую поддержку оказали сами зелено-
градцы, руководители и сотрудники зеле-
ноградских предприятий. Хотя время это 
было нелегким для всех, люди понимали, 
что храм нужен городу. 

К 1993 году основная часть работ с Бо-
жией помощью была завершена, и перед 
Пасхой был освящен верхний храм Ни-
кольской церкви. Число прихожан быстро 
росло. Вскоре стало ясно: одного храма 
для Зеленограда недостаточно. По просьбе 
отца Владимира мы начали искать место 
для строительства новой церкви. Но это 
уже другая история.

 Е.СМИРНОВА
P.S. Продолжение беседы с А.Ищуком 

читайте в следующем номере «Вестника 
Никольской церкви». 

20 ноября 2014 г. в Зеленограде 
состоялось совещание в формате 
круглого стола на тему: 
«Православный Зеленоград: сегодня и 
завтра». Встреча была организована по 
благословению управляющего Северо-
Западным московским викариатством 
архиепископа Егорьевского Марка.

Ведущими «круглого стола» были заместитель 
префекта Зеленограда Н.Свиридова и и.о. благо-
чинного храмов Зеленоградского округа Москвы 
протоиерей Константин Михайлов. В мероприятии 
также приняли 
участие руково-
дители окружных 
управлений, главы 
муниципальных 
округов, руковод-
ство районных 
управ, предста-
вители общественных организаций. Зеленоградское 
церковное благочиние представляли настоятели стро-
ящихся храмов – иереи М.Казаков и М.Ильин.

В начале встречи протоиерей Константин подчер-
кнул, что одной из главных проблем нашего расту-
щего города продолжает оставаться недостаточное 
количество храмов. В некоторых районах (Матушки-
но, Старое Крюково) нет ни одного храма, и жителям 
приходится посещать храмы в соседних районах го-
рода. Это тяжело для мам с маленькими детьми, по-
жилых прихожан. 

В «новом городе» есть два храма, но один из них, 
в честь преподобного Сергия Радонежского, совсем 
небольшой, и в храме благоверного Александра 
Невского тоже помещаются на богослужении не бо-
лее 80 человек. 

Административные причины долго не позволяли 
определить участок под строительство храма в честь 
благоверных Петра и Февронии; а финансовые – на-
чать строительство храма в честь иконы Божией Ма-
тери «Скоропослушница» на Филаретовской улице. 

Настоятель храма благоверного князя Александра 
Невского иерей Максим Казаков напомнил, что, как и 
в давние времена, храмы строятся сегодня на пожерт-
вования прихожан и благотворителей. С начала 2014 г.
регулярно совершаются богослужения, пока в по-
ходном храме. Организована своя социальная работа, 
под окормлением прихода находятся родильный дом, 
детский дом №14, СРЦ «Крюково» и др.

Выступающие говорили о том, что активное уча-
стие в жизни города, в особенности, в делах мило-
сердия, просветительской работе, воспитании детей 

и молодежи, принимает вся православная община 
Зеленограда. В городской больнице, родильном доме 
и хосписе действуют молельные комнаты, священно-
служители и волонтеры регулярно навещают боль-
ных, оказывают им поддержку. 

Налажено взаимодействие с окружными управле-
ниями социальной защиты, образования, здравоохра-
нения и различными общественными организациями. 
Проводятся совместные мероприятия для социально 
незащищенных людей: пожилых, инвалидов, малоиму-
щих, многодетных семей; организуется проведение 
детских и юношеских фестивалей и конкурсов, ве-
дется просветительская работа.

Зеленоградский приход храма святителя Николая 
Мирликийского имеет свой сайт, выпускает ежене-
дельную передачу на зеленоградском радио, ежеме-
сячно публикует приложение «Вестник Никольской 
церкви» в газете «41» и православную страничку в 
газете «Молодой Зеленоград» и уже более 20 лет из-
дает газету «Православная Москва».

Безусловно, жизненно важной задачей для сохра-
нения нации является поддержка семьи и воспитание 
подрастающего поколения в духе благочестия, любви 
к Богу и своему Отечеству. Об этом направлении ра-
боты рассказал священник Михаил Ильин, настоятель 
будущего храма благоверных Петра и Февронии. 

Сейчас в Воскресной школе при храме святителя 
Николая Мирликийского обучаются около 200 детей 
и 25 взрослых, действует духовно-просветительский 
центр «Звонница», небольшая Воскресная школа уже 
создана при храме святого Александра Невского. 
Желающих посещать такие школы намного больше. 

Было отмечено, что воскресные школы должны на-
ходиться в шаговой доступности. 

Успешно развивается взаимодействие с учите-
лями зеленоградских школ, преподающими предмет 
«Основы православной культуры». Ежегодно прохо-
дят «Никольские образовательные чтения». Только 
что завершились фестиваль и конкурс, посвящен-
ные 700-летию преподобного Сергия Радонежского, 
участниками стали более 200 учеников, представля-
ющих все школы округа. 

Молодежное объединение «Колокол» отметило 
свое 15-летие. Первые воспитанники «Колокола» по-
взрослели, многие создали семьи и уже стали много-

детными, из них же 
сложился «Семей-
ный клуб». Наш 
«Колокол» сотруд-
ничает с другими 
молодежными ор-
ганизациями окру-
га и регулярно про-

водит интересные мероприятия. К примеру, в течение 
8 лет проводится брейн-ринг с участием команд из 
других округов Москвы. В третий раз состоялся мо-
лодежный Покровский бал; регулярно организуются 
паломнические поездки и экскурсии. 

После выступлений докладчиков руководители 
органов власти отметили хорошие перспективы со-
трудничества церковной и светской власти в Зеле-
нограде. Обсуждение заявленных тем было актив-
ным и плодотворным. Многие предложения будут 
реализованы в ближайшем будущем: совместные 
мероприятия в связи с празднованием 70-летия Ве-
ликой Победы и 1000-летия преставления святого 
равноапостольного князя Владимира, организация 
воспитательной работы с детьми и молодежью, при-
влечение прихожан к работе с неблагополучными 
семьями и мн. др.

Эта первая встреча за «круглым столом» по-
казала единодушие представителей органов вла-
сти Зеленограда и Зеленоградского благочиния в 
понимании общей ответственности за поддержа-
ние общественного мира и благополучия в сво-
ем городе. Это очень важно в сегодняшней исто-
рической ситуации, ибо, как недавно отметил 
Святейший Патриарх Кирилл, «важнейшим залогом 
сохранения единства нашей страны и нашего народа 
необходимо признать сохранение базовых и объеди-
няющих нас ценностей классической русской куль-
туры и укрепление ее духовного первоисточника –
православной веры».

 Е.С.

21 ноября 2014 года на месте будущего строительства 
храмового комплекса в 16-м мкрн был совершен водосвятный 
молебен с акафистом Архистратигу Михаилу. 

ДОРОГИЕ БРАТЬЯ И СЕСТРЫ! 
ПОМОЖЕМ ХРАМУ БЛАГОВЕРНОГО 

ВЕЛИКОГО КНЯЗЯ 
АЛЕКСАНДРА НЕВСКОГО!

Сейчас богослужения совершаются 
в походном храме-палатке

в недостроенном доме причта. 
Чтобы богослужения здесь проводились в зимнее время, 

необходимо СРОЧНО подключить свет и тепло! 
Стоимость работ – 5 млн руб., 
из них 2 млн руб. уже собрано!

СПАСИ ГОСПОДИ ВСЕХ БЛАГОДЕТЕЛЕЙ!
Нам осталось собрать еще 3 млн руб.!

Поможем всем миром! Внесем свою лепту!
Тогда молитва в храме Александра Невского  

не прекратится!

Да благословит Господь 
вашу жертву!

ВОССТАНОВЛЕНИЕ 
НИКОЛЬСКОГО ХРАМА

ПРАВОСЛАВНЫЙ ЗЕЛЕНОГРАД: 
СЕГОДНЯ И ЗАВТРА
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